

## Equidad de género aumenta hasta 25% la productividad (El Financiero 13/01/12)

Equidad de género aumenta hasta 25% la productividad (El Financiero 13/01/12) Zenyazen Flores Viernes, 13 de enero de 2012 Mujeres, las más afectadas por una crisis. La coyuntura financiera global de incertidumbre y desaceleración económica debe obligar a los países a hablar de equidad de género como una forma de proteger con políticas públicas su economía, pues el hecho de eliminar la segregación laboral podría aumentar la productividad en el empleo entre 3 y 25 por ciento en el corto plazo. En el caso de los países de América Latina el impacto en la productividad podría ser de entre 4 y 11 por ciento, revela el Informe sobre el desarrollo mundial 2012: Igualdad de género y desarrollo del Banco Mundial (BM). Durante la presentación del reporte, la coautora Ana Revenga apuntó que en una situación de crisis financiera la afectación hacia las mujeres es desproporcionada ante la desigualdad de género, razón por la cual sugirió a las economías implantar políticas de largo plazo que permitan enfrentar con tiempo las contingencias económicas. Gloria Grandolini, directora del BM para México y Colombia, consideró que mejorar las oportunidades para las mujeres equivale a tener un mejor desarrollo económico global. El informe señala que en los últimos 30 años la participación de las mujeres en la fuerza de trabajo ha aumentado a medida que las mayores oportunidades económicas han atraído a muchas trabajadoras al mercado, de tal forma que para 2008 representaban más de 40 por ciento de la mano de obra mundial, es decir 552 millones de féminas. Sin embargo, en países latinos como México y algunos de los más desarrollados, como Francia, Suecia o Noruega, la participación de las mujeres en la fuerza laboral no se ha traducido en igualdad de oportunidades. Irene Espinosa, titular de la Tesorería de la Federación, mencionó que actualmente más de 60 por ciento del trabajo no remunerado lo hacen las mujeres, lo cual evidencia que persiste el problema para acceder a oportunidades de empleo de calidad. Añadió que el trabajo de la mujer es predominante en el comercio y los servicios; de hecho, 80 por ciento de las mujeres trabajan en el sector terciario. "La participación de las mujeres en las actividades productivas es creciente", pero "profundamente desigual". De 2004 a 2012, anotó, el gobierno federal ha aumentado en 1,113 por ciento los recursos asignados en el presupuesto con perspectiva de género.